No. 013 8 de octubre de 2024





Universidad Pedagógica Nacional. Educadora de educadores 🕟 Fundada en 1955 . Con Acreditación de alta calidad

Museo de Historia Natural un pilar de educación e investigación en Colombia

66

El objetivo principal del museo de historia natural es crear una colección de referencia que sirva para la educación, investigación y la socialización del conocimiento científico.

Durante más de cuatro décadas, el Museo de Historia Natural (MHN-UPN) de la Universidad Pedagógica Nacional ha sido un referente de conocimiento y un soporte para investigadores y educadores. Fundado en su etapa actual en 1989 y adscrito al Departamento de Biología, este museo ha cumplido una misión vital: recolectar, conservar y exhibir colecciones que reflejan la diversidad natural de nuestro país.

El objetivo principal del museo de historia natural es crear una colección de referencia que sirva para la educación, investigación y la socialización del conocimiento científico. Según Martha García, directiva del museo, "Queremos proveer especímenes e información para la investigación faunística, taxonómica y educativa, así como para la investigación etnobiológica y cultural." Este enfoque integral permite que el museo no solo sea un depósito de especímenes, sino un centro activo de aprendizaje y desarrollo académico.

Para los maestros en formación, el museo ofrece una oportunidad única de experimentar el aprendizaje en un entorno no convencional. "El MHN-UPN ha posibilitado que los maestros en formación exploren el potencial educa-

tivo de estos espacios, diseñando actividades y materiales educativos, participando en la curaduría y sistematización de las colecciones biológicas y colaborando en eventos académicos," explica Jazmín Patiño, docente del museo.

La diversidad de las colecciones del museo es impresionante. Desde la Colección Didáctica, hasta las propuestas museológicas más recientes que destacan la importancia biocultural de diversas localidades de Bogotá, el museo ofrece una visión amplia y detallada de la biodiversidad colombiana. Además, cuenta con colecciones vivas de insectos y plantas, que permiten a los visitantes una interacción directa con estas y otras especies.



Colección especímenes en líquido

El museo está abierto a todo el público, lo que refuerza su rol como un espacio inclusivo de aprendizaje y apreciación del medio ambiente. Las visitas pueden ser programadas a través de su correo institucional museohistorianatural@upn.edu.co, y lo mejor de todo, no tienen costo alguno. Lo anterior facilita el acceso a un recurso educativo invaluable para cualquier persona interesada en la biología o con inquietudes por la naturaleza y los ecosistemas.



Colección de insectos

Laura Daniela Prada Ardila, egresada de la Licenciatura en Biología y estudiante de la Maestría en Estudios Contemporáneos en la Enseñanza de la Biología, resalta la importancia del museo: "El MHN-UPN es un espacio para la investigación y el reconocimiento de la diversidad biológica urbana. Es un lugar donde el conocimiento biológico se integra con la divulgación científica y la didáctica."

Yazmín Andrea Patiño, docente visitante, comparte una perspectiva similar. Para ella, el museo es un lugar que potencia la construcción de diálogos y reflexiones desde una mirada pedagógica interdisciplinaria. "Estos espacios permiten la participación de la ciudadanía para el reconocimiento y valoración de la biodiversidad, desde una clave del cuidado y el descubrimiento," afirma.

El Museo de Historia Natural de la Universidad Pedagógica Nacional no solo preserva la riqueza biológica de Colombia, es un espacio donde se educa a las futuras generaciones. Con su enfoque en la investigación, la educación y la inclusión, el MHN-UPN se consolida como un pilar fundamental en la formación de maestros y en la promoción del conocimiento científico en nuestra sociedad.

Para mayor información sobre este proyecto: https://radio.upn.edu.co/museo-de-historia-natu ral-un-pilar-de-educacion-e-investigacion-en-colom bia/



Escuche las entrevistas completas aquí:

